

Mascara

09 communes alimentées en eau de mer déssalée

Neuf communes du nord de la wilaya de Mascara seront alimentées à compter de la semaine prochaine en eau de mer déssalée, a annoncé dimanche le wali, Salah El Affani. En marge d'une cérémonie de coup d'envoi des épreuves du baccalauréat, le wali a précisé que les communes relevant des dairas de Sig, Mohammadia et Oggaz seront alimentées en eau de mer déssalée à partir de la méga-station d'El Mactaa (Oran) avec l'entrée en service des deux tranches du projet d'alimentation de la wilaya de Mascara en eau potable via le couloir Mostaganem-Arzew-Oran (MAO). Ce projet qui a été inspecté par le secrétaire général du ministère des Ressources en eau jeudi dernier, permettra d'alimenter d'ici la fin du mois de juillet prochain sept autres communes, situées au centre de la wilaya dont le chef-lieu de wilaya. Lors de cette visite, il a été décidé de renforcer les chantiers de réaménagement du périmètre irrigué d'El Habra, sur une surface de 10.000 ha, en matériels et main d'œuvre afin de combler le retard accusé. Sa réception est prévue à la fin du mois d'août prochain, a ajouté le même responsable. Le wali a indiqué qu'un délai de trois mois a été accordé pour la livraison du projet de réalisation de la station d'épuration des eaux usées de la commune de Mohammadia afin que les eaux traitées soient exploitées dans l'irrigation agricole. L'Algérienne des eaux (ADE) de Mascara a réceptionné au niveau de son unité, un lot d'équipements remis par la direction des ressources en eau pour renforcer l'AEP des populations durant la saison estivale. Une large opération de nettoyage des réservoirs et bassins sera lancée en vue de la prévention des maladies à transmission hydrique.

M'sila Mise en exploitation de 3 forages à Aïn El Melh

■ Trois forages d'une capacité de 42 litres/seconde ont été mis en exploitation «à la fin de la semaine passée» à Aïn El Melh, située à plus de 120 km au sud ouest du chef lieu de wilaya de M'sila, a-t-on appris, dimanche auprès des services de la wilaya. La même source a précisé que l'exploitation de ces trois forages a permis de renforcer l'approvisionnement en eau potable (AEP) de 40.000 habitants de cette commune, soulignant qu'avec la mise en service de ces nouveaux ouvrages, le volume d'eau assuré aux riverains est de l'ordre de 84 litres/secondes. La gestion de l'AEP dans la ville d'Aïn El Melh est actuellement assurée par les services de la commune et sera, sur directive du chef de l'exécutif local, confiée à l'Algérienne des eaux (ADE) à partir "du mois de juillet prochain", a-t-on expliqué. Des projets portant la rénovation du réseau de l'AEP dans la commune d'Aïn El Melh «seront prochainement lancés», a-t-on encore indiqué de même source.

R. R.

Mascara

Neuf communes alimentées en eau de mer dessalée

Neuf communes du nord de la wilaya de Mascara seront alimentées à compter de la semaine prochaine en eau de mer dessalée, a annoncé dimanche le wali, Salah El Affani.

En marge d'une cérémonie de coup d'envoi des épreuves du baccalauréat, le wali a précisé que les communes relevant des dairas de Sig, Mohamadia et Oggaz seront alimentées en eau de mer dessalée à partir de la méga-station d'El Mactaa (Oran) avec l'entrée en service des deux tranches du projet d'alimentation de la wilaya de Mascara en eau potable via le couloir Mostaganem-Arzew-Oran (MAO).

Ce projet qui a été inspecté par le secrétaire général du ministère des Ressources en eau jeudi dernier, permettra d'alimenter d'ici la fin du mois de juillet prochain sept autres communes, situées au centre de la wilaya dont le chef-lieu de wilaya.

Lors de cette visite, il a été décidé de renforcer les chantiers de réaménagement du périmètre irrigué d'El Habra, sur une surface de 10.000 ha, en matériels et main d'œuvre afin de combler le retard accusé. Sa réception est prévue à la fin du mois d'août prochain, a ajouté le même responsable. Le wali a indiqué qu'un délai de trois

mois a été accordé pour la livraison du projet de réalisation de la station d'épuration des eaux usées de la commune de Mohamadia afin que les eaux traitées soient exploitées dans l'irrigation agricole.

L'Algérienne des eaux (ADE) de Mascara a réceptionné au niveau de son unité, un lot d'équipements remis par la direction des ressources en eau pour renforcer l'AEP des populations durant la saison estivale. Une large opération de nettoyage des réservoirs et bassins sera lancée en vue de la prévention des maladies à transmission hydrique.

Riad D.

Ahnif L'APC a dégagé une enveloppe de plus de 5 millions de DA Un réservoir d'eau de 200 m³ pour Tikesraï

Le village de Tikesraï est situé à l'extrême Est de la commune d'Ahnif. Peuplé par environ un millier d'habitants, ce patelin est niché sur une zone montagneuse aux reliefs accidentés. Le développement local y est en "stand-by", car le village peine à amorcer l'essor salutaire, et ce, à cause de sa déshérence. À vocation agropastorale, Tikesraï n'a rien à envier aux 14 autres villages situés dans cette municipalité, lesquels "pataugent" dans presque les mêmes difficultés. Cette région a souffert des affres du terrorisme durant les années 1990, où les hordes sanguinaires y fai-

saient des incursions imprévisibles terrorisant les paisibles villageois. Aujourd'hui que la sécurité est revenue, les villageois respirent en vaquant paisiblement à leurs occupations. Le chômage dans ce village a atteint un taux fulgurant, à cause de l'absence de débouchés de travail. Tout ce que pourrait "offrir" ce patelin à ses jeunes c'est l'élevage du bétail, l'aviculture, l'oléiculture et d'un degré moindre l'apiculture. Et c'est déjà pas mal, car cela permet d'avoir des revenus acceptables. Sinon, pour avoir un emploi stable et décent, il faut s'"exiler" ailleurs. Dans le

même contexte, faut-il relever que dans ce village de Tikesraï, il y a toute une ribambelle de manques qui concerne, entre autres, le gaz de ville, l'assainissement et surtout l'eau. Ce dernier volet accuse un certain déficit, en ce sens que l'eau potable n'est pas disponible de manière continue sur le réseau de distribution de l'AEP. L'alimentation des foyers se fait de manière drastique à raison d'un jour sur trois. Cela nous amène à faire ce constat amer, qui est en rapport avec l'abondance des eaux de sources dans cette contrée relevant de la légendaire région de Tamellaht, laquelle a

bizarrement...soif. Néanmoins, l'APC d'Ahnif a inscrit un projet qui va dans le sens du renforcement de l'AEP au profit de ce village de Tikesraï. Effectivement, le projet de réalisation d'un réservoir d'une capacité de 200 m³, a été attribué, dernièrement, par les autorités communales à l'entreprise réalisatrice, et ce, pour un montant de 5 382 276 dinars. Ce réservoir viendra, dans un avenir proche, renforcer le réseau de l'AEP au profit des habitants de ce village, lesquels verront la distribution de l'eau potable s'améliorer.

Y. Samir